

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes, 1 peseta
Fuera, trimestre, 3 pesetas
Extranjero, id.
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 14 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 120

Algo de Miravet

¿Fueron degollados los Templarios en su propio castillo?
He aquí un asunto que bien considerado es de importancia suma, pues una vez delucidado se pondrá de manifiesto la culpabilidad ó inocencia de muchos de aquellos caballeros, cuya Orden tantas victorias reportó al cristianismo.

En un diario lemosino que el P. Villanueva cita, en el tomo V de su «Viaje literario», léese lo que sigue: *En 1307 fou depositat l'orde dels templaris é moriren la maior part á mala mort é degollats, por lo gran peccat que ab ells era.*

Así, pues, de la propagación de esta noticia y algunas otras semejantes se fundaría, sin duda, entre los naturales de Miravet, la común creencia de que los Templarios residentes en la misma villa fueron degollados en su propio castillo al ser extinguida la Orden por Clemente V. Pues en un lugar situado sobre el más grande y suntuoso departamento de la fortificación enseñan ciertas negruzcas manchas, en los ladrillos del mismo, que dicen son procedentes de la sangre en tan trágico fin de los templarios derramada denominándole por lo mismo: *Plaza de la Sangre.*

Mas este hecho carece por completo de fundamento, y por consiguiente cae por su misma base. Porque primeramente se ha de tener en consideración que la indicada noticia no podía de manera alguna referirse á los Templarios de Miravet, que, según hemos visto, se entregaron á últimos de 1308.

Y en segundo lugar examinaremos la siguiente proposición:

Si los Templarios hubiesen sido degollados en el castillo de Miravet, lo hubieran de haber sido antes, ó después de juzgarlos.

No lo fueron antes. Porque al entregarse, había el Papa elegido ya los tribunales por los cuales habían de ser juzdos, facultado en 5 de julio de 1308 á los Obispos en sus Diócesis é inquisidores en sus distritos, para practicar las diligencias requeridas al efecto. Por consiguiente, estando la causa *sub iudice*, no podía Jaime II disponer de la vida de aquellos caballeros, y mucho menos cuando Clemente V solamente le facultó para reducirles á prisión. Viniendo á con-

firmar esta opinión el capítulo cuarto de aquellas capitulaciones ó *ultimatum* que por medio de D. Bernardo de Li-bia envió el Rey á los Templarios de Miravet, en 17 de noviembre de 1308, diciendo: *AL QUART CAPITOL RESPON LO SENYOR REY QUE LI PLAU QUE SIA DONADA PROVISIO DE VIDA ENTRETANT A CASCUN DELLS, ET A CASCUN SEGONS SON ESTAT, CO ES QUE CASCU FRARE COMANADOR ET FRARE CAVALLER AJA SON ESCUDER, ET QUEL SIA DONAT A CASCU DELS COMANADORS CAVALLERS XVIII DINERS JACCEN, ENTRE MENJAR Y VESTIR SEN, ET DEL ESCUDER; ET DAQUELLS PACH LA SOLDADA DEL ESCUDER & C.*

Ni tampoco lo fueron después. Porque no podemos presumir de manera alguna que el Rey mandara degollar á los Templarios, cuando estaba dispuesto á interceder por ellos con el Papa, según se ve en el capítulo octavo del mismo *ultimatum* que dice: *Al VIII capital respon lo senyor rey et atorgaque ell trameta son misatge, aytal com á ell se pertany, et el fet requerer, al senyor papa per quel pregara que á ell plasia desembargar lur fet, ço es, que fassa madament al inquisidor desta terra, et als bisbes quel desembarquen, á quey trametas altres persones, qui á ell plaurá aquel desembarquen.* Y mucho menos, cuando al pertenecer los Templarios de Miravet á la Provincia eclesiástica de Tarragona fueron juzgados por el Concilio provincial de la misma. Y según

manuscrito del Sr. Blanch, canónigo que fué de aquella iglesia, en 4 de Noviembre de 1312 se pronunció sentencia definitiva por el Concilio en la que se declaraba inocentes á los Templarios de la Provincia. Cuya sentencia fué leída en la capilla de *Corpus Christi* del claustro de la misma iglesia, con la solemnidad que tal acto requería, por D. Arnaldo de Gascón, canónigo de Barcelona.

Pero concedámos por un momento que los Templarios de Miravet fuesen degollados en su castillo.

Aun así, no podrían haberlo sido en el lugar que se indica, pues consta en un manuscrito de Frey D. Miguel Baltro, Prior que fué de Miravet, que en su tiempo existía una piedra en la cocina de Bautista Segarra, vecino de la misma villa, cuya piedra, luego que las tropas abandonaron el castillo, después del año 1748, fué precisamente exarada de aquel mismo edificio ó departamento del castillo sobre el que, según dicen, se verificó la mencionada degollación, y ostentaba la inscripción siguiente:

ESTA OBRA FONC FETA PER DN. FR. OMEDES DE VILLARRAGUT
Ahora bien, este señor, según la Crónica de la militar Orden de San Juan de Jerusalem escrita por Frey D. Agustín de Tunes, caballero profesor en la misma era hijo de Valencia. Fué Comendador de Encinacorba, Baylio de Caspe, y por último Gran Maestre de Malta. Y como la Orden de San Juan no entró en posesión de los bienes de los Templarios, hasta que Clemente V se lo aplicó mediante bula expedida en 2 de Mayo de 1313; tenemos que no podían los Templarios de Miravet ser degollados sobre aquel edificio que en tiempo de la extinción de la Orden aun no existía.

Pero en la suposición de que existiese el mencionado edificio y sobre el mismo hubiesen sido degollados los Templarios, nunca podrá decirse que aquellas negruzcas manchas procedan de la sangre de los mismos, por que el enladrillado sobre el que observarse pueden, fué colocado el año 1838, cuando el castillo estaba en poder de las fuerzas carlistas capitaneadas por D. Ramón Cabrera.

De todo lo dicho se ve claramente cuán falso es afirmar que los Templarios fueron degollados en su propio castillo de Miravet.

MONALDO ESCUDERO

Comitè

Notas políticas

Aunque el gobierno tuviese el propósito de realizar las reformas que anuncia en el discurso de la Corona, ¿podría hacerlo? Es evidente que no. Quien otra cosa crea, se desengañará leyendo *El Correo*, órgano principal de la situación.

El colega dice que en esta primera parte de la legislatura nada se podrá hacer. Con constituir el Congreso al través de una laboriosísima discusión de actas, y con los debates políticos sobre el Mensaje, los 38 ó 40 grados del termómetro, bastarán para disolver la reunión y ahuyentar de Madrid á los diputados. De modo que de todo eso que se nos ofrece en el Mensaje, nada será ley, ni siquiera proyecto, por ahora, ni aun esa reforma electoral que tanto urge al Sr. Moré, según los que tienen todavía la debilidad de creerlo por su palabra.

Vendrá el verano, cada ministro echará por su lado; el presidente emprenderá su larga y tranquila siesta, y allá para octubre se discutirá el día en que deban reanudar las Cortes sus tareas. El gobierno dice que será en la segunda decena de octubre. ¿Quién sabe? El viaje de la familia real podrá ser un buen pretexto para aplazarlo hasta noviembre. Algunos días se emplearán en la discusión de los sucesos que han de ocurrir durante el verano. ¿Quién podrá creer que haya tiempo ni siquiera para discutir la reorganización administrativa que se promete?

Ha causado extrañeza el hecho de que, en tanto que la alta Cámara solo ha nombrado dos Comisiones, una para recibir á SS. MM. y otra para recibir á las demás personas de la Real familia, el Congreso ha designado tres: una para los Reyes, otra exclusivamente para los Príncipes de Asturias, y otra para las demás personas de la familia Real.

No habiéndose hecho esto en años anteriores, ni habiéndose tributado hasta ahora esa especial muestra de cortesía á la señora Princesa de Asturias, no ha faltado quien suponga que con esa novedad ha querido el partido liberal rendir un particular homenaje al Príncipe consorte, cuyo enlace hizo objeto de tan viva oposición.

Comentándose esta cuestión de etiqueta, anunciase la próxima publicación en un popular diario, por persona tan competente como enterada, de algunas cartas interesantísimas relacionadas con estos asuntos.

Las noticias de Barcelona dicen que han sido muy comentadas en aquella capital las siguientes declaraciones del Sr. Planas y Casals hechas en el discurso pronunciado con ocasión de la junta extraordinaria del Circulo Conserador:

—Industriales distinguidos—hadi-cho—ven con pena que paso á paso se nos va llevando al divorcio de las demás provincias hermanas. Cuando, por desdicha, perdimos nuestras colonias casi nos quedamos reducidos al mercado interior para dar salida á las manufacturas catalanas. ¿Qué sería de nuestra industria en las actuales críticas circunstancias si por exclusivismo é imprudencias respecto á las demás regiones se establecieran estas dos fronteras rechazando los productos catalanes?

CRONICA

Barrabadas de nuestro monterilla

Caciquismo ignorante y atrabiliario como el que sufre Tortosa jamás lo sufrió pueblo alguno. Ni en el Riff. Hoy, ni siquiera por el bien parecer, se inicia una mejora, antes bien el convencimiento de la propia estupidez, le hace odiar, y hasta quisiera destruir y aniquilar, las que realizó el gonzalés.

Todo para sí; todo para su buche lo quiere esa familia que no tiene otro medio de vivir que explotar la política.

El yerno, cacique de lo peor que pudo fabricarse, ha perturbado el distrito de Roquetas sumiendo en la miseria a centenares de familias con procesos sin fundamento, pretendiendo que todos sus adversarios pasen por granujas, ladrones y vagos.

Para administrarnos y administrar los consumos nombró alcalde a su suegro, y desde esta fecha los consumos en baja, en baja y en baja. ¿Quién defrauda? ¿Quién organiza el matute?

Y como si esto no bastara para tener aprisionado al país, hace nombrar juez municipal, y por consiguiente accidental del Juzgado de instrucción, a un hijo del alcalde sin independencia y sin la respetabilidad necesaria.

Todo por la familia y para la familia. ¿Vióse nunca cinismo igual? A ninguno de los tres ocurrió jamás hacer nada de útil y provechoso. Tortosa nada les debe, ni siquiera ejemplo de laboriosidad; y sin embargo son los amos, como un castigo que Dios nos envía en sus incrutables designios.

Ahora, sustituyendo a la ley el capricho y la arbitrariedad, y para que se vea que no hay freno para sus desplantes, han prohibido la matanza de cerdos desde el día veinte de este mes.

¿En uso de qué atribuciones? Muy ignorantes son, pero aun siéndolo deben saber que esa antigua cuestión sobre la matanza de cerdos en verano, está resuelta por el Gobierno autorizadora, pues el Real Consejo de Sanidad que sabe algo más que D. Miguel Bau, ha dicho, que no hay raznes que se opongan en principio bajo el punto de vista sanitario al consumo todo el año de las carnes de cerdo en fresco, según demuestra la experiencia.

¿Y ¿gen qué razón funda nuestro monterilla su último hukase?

Un empleado al que ordena se presenten los que protestan y que lleva la voz cantante de ese caciquillo, les dice; que lo prohíbe porque así lo han acordado los médicos de la Junta de Sanidad. Esto es falso en absoluto. Miente quien lo diga.

No le basta haber dejado en la más espantosa miseria a las viudas de los asesinados y a la del heroe Gasulla, es necesario sumir en la miseria a las laboriosas mujeres que viven del pequeño negocio que la matanza les proporciona, perjudicando a la vez a los que se dedican a la crianza de cerdos.

En otro país que no fuera el nuestro, la Cámara Agrícola, cumpliendo con su deber, tomaría cartas en el asunto; pero, desgraciadamente, gracias a la funesta influencia del señor Ayuso obta por ser un club político para ver si así consigue escalar el poder.

Volveremos a la carga un día y otro, porque si muchos callan por cobardía inesplicable, nosotros no tememos al caciquismo imperante por más que chille insulte y amenace.

Calle del Ebro

No bastando la mucha porquería y cascote acumulado en dicha calle, para que sea un foco de infección se ha aumentado este con las carretadas de porquería de la cloaca de la calle de San Blas convirtiendo aquella hermosa vía en un estercolero. Jamás se había visto escándalo igual. ¿No puede destinarse un peon de la microscópica brigada para que quite aquella inmundicia que amenaza la salud pública?

Temporal

Al temporal de chispas y aguacero que descargó al declinar la tarde de ayer, siguió un tiempo brumoso y con tendencia a la lluvia, que se repitió furiosa a las dos de la madrugada de hoy, acompañada de repetidas exhalaciones.

Hoy al medio día, ha descargado las nubes una lluvia torrencial que ha convertido nuestras calles en torrentes.

La temperatura ha refrescado bastante, en recompensa del bochornoso calor de los días anteriores.

Para la agricultura esas tormentas seguidas de abundante lluvia en general resultarían muy provechosas y muy especialmente para la producción del aceite que podrá combatir con su principal enemigo en estos tiempos, cual es la sequía.

Enfermo

Ayer le fueron administrados los últimos sacramentos a nuestro querido amigo D. Antonio Mestre acreditado industrial de esta plaza y persona que goza de grandes simpatías.

Huespedes ilustres

Ayer en el tren del mediodía llegó a esta ciudad el Excelentísimo señor D. Enrique Almaraz y Santos, Obispo de Palencia, con el fin de predicar y asistir a las fiestas de la inauguración de la Casa Noviciado de la Compañía de Santa Teresa.

Salió a la estación a recibirle el Obispo de la diócesis.

También llegaron los Vicarios Generales de Ciudad Rodrigo y de Zamora, Dr. Forcades, Director del Seminario de Barcelona, el Dr. Navarro, Beneficiado de la iglesia del Pino, los doctores Elies y Mir, Catedráticos del Seminario de Barcelona, D. Juan Fontanals, beneficiado de Villanueva y Geltrú y nuestro distinguido amigo é ilustrado colaborador el Rdo. don Juan Bta. Altés.

Fallecimiento

Ha fallecido en el hermitorio de la Petja, el profesor D. Miguel Capera que hace años residía en Barcelona y había venido a ésta a consecuencia de la enfermedad que le aquejaba.

Enviamos a su apreciable familia nuestro sentido pésame.

Ascenso

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato, el ilustrado teniente coronel de ingenieros, comandante de la plaza de Tarragona y apreciable amigo nuestro D. Ramón Martí Padró.

Reciba el Sr. Martí nuestra más cordial enhorabuena.

Oposición

Ayer salió para la corte, con objeto de tomar parte en las oposiciones que deben celebrarse en Madrid para la provisión de algunas plazas de músicos mayores de bandas militares, el músico de primera del regimiento de Luchana, nuestro joven y querido amigo D. Pascual Marquina.

Deseamos buena suerte.

Tren militar

Ayer a las once pasó por nuestra estación un tren militar formado de treinta wagones cargados de potros procedentes de Córdoba con destino a Reus y Barcelona.

En la carcel

Ha ingresado en la carcel de Reus el joven José Vidal Sabaté, natural de Pradip, presunto autor de la sustracción de varios trozos de hierro viejo pertenecientes a la línea férrea de Valencia, y cometida en término de Vandellós.

Ha sido puesto a disposición del señor Juez de instrucción de Falset.

Concurso agrícola

Iniciado por el Ateneo de Cádiz se celebrará el próximo mes de agosto en dicha población un concurso agrícola.

Cuantos agricultores é industriales deseen enviar sus productos a dicho certamen, deberán avisarlo antes del día 15 de julio.

Los boletines para hacer sus inscripciones y las condiciones del concurso deberán solicitarse al Sr. don Francisco Alonso y Bayo, secretario general del Ateneo de Cádiz.

El plazo de admisión de los objetos comenzara en 20 de junio quedando definitivamente cerrado el 25 de julio, admitiéndose después de este plazo únicamente los productos de difícil conservación ó que reclamen cuidados especiales.

Aclaración

El Consejo de Estado ha informado ya la consulta de la Comisión mixta de esta provincia sobre si las hembras mayores de 17 años podran ser consideradas como hijas para las excepciones de la ley de reemplazos, y se ha dicho que solo los hijos varones deben ser considerados así y que

huelga la consulta que reiteradamente ha venido sosteniendo lo contrario del espíritu que aquélla parece prometer.

Toros en Vinaroz

Hemos recibido los elegantes prospectos anunciadores de la corrida de toros que tendrá lugar en la plaza de Vinaroz el 24 del corriente.

Los bichos pertenecen a la renombrada ganadería de D. Vicente Martínez, del Colmenar Viejo. Los diestros son Conejito y Machaquito.

Los precios son los siguientes:

Palco sin entrada.	30 Ptas.
Barrera con entrada.	5
Contrabarrera con id.	4
Silla de rellano con id.	5
Entrada SOMBRA.	3'50
Id. SOL.	2'50

La empresa de la Plaza de Toros, con el fin de facilitar toda clase de comodidades a los aficionados de esta localidad, ha hecho el depósito de 540 pesetas para un tren especial que saldrá de Vinaroz a las ocho de la noche del día de la corrida, pudiendo además regresar en los otros trenes ordinarios.

Los toros serán encajonados en Colmenar el día 16 y desencajonados en la plaza de Vinaroz del 19 al 20.

El Eco de la Moda.

El número 24 de esta importante revista de modas que se publica en Barcelona Rambla del Centro n.º 8 y 10 contiene preciosos grabados y acompaña patrones y cortador tamaño natural.

Asuntos del día**La fiesta del Sagrado Corazón**

En el mundo piadoso, hoy es uno de los grandes días.

La Iglesia no lo ha declarado festivo; pero la devoción de los fieles y el celo de los sacerdotes encargados de propagar el culto al Sagrado Corazón de Jesús, le destinan a los más solemnes festejos religiosos, y los templos se visten con sus galas espléndidas y el órgano y las orquestas llenan sus altas naves de armonías, y las comuniones son innumerables y la multitud invade las iglesias como en las festividades más brillantes de la cristiandad.

Aparte de lo que a esta devoción haya contribuido la eficacia de una importantísima orden religiosa, cuyas obras se distinguen por su carácter eminentemente difusivo, no puede negarse que el culto al Sagrado Corazón de Jesús respoude a una apremiante necesidad de nuestra época.

Las actuales generaciones han sido amasadas con barro demasiado espeso. La tierra roja de que Dios formó a nuestro primer padre es hoy más negra y más cenagosa que en otros tiempos, y hasta la parte espiritual del hombre parece que ha descendido

al nivel de la materia en cuyos adelantos y modificaciones prodigiosas nos engolfamos con ansia tal que en parte ha venido a secar las fuentes de aguas vivas del alma, lo ideal, lo íntimo, lo invisible, lo que flota en las regiones del sentimiento, lo que la imaginación adivina a través de todas las cosas tangibles y mas allá de todos los horizontes y de todos los cielos.

En una edad semejante que pudiera representarse bajo la figura de una matrona atlética coronada con diadema de acero nikelado, ceñida de anchas correas de transmisión y con un gran foco eléctrico en la mano, hace más falta que nunca algo que represente lo que no se encuentra en el fondo de los túneles, ni en los istmos rotos, ni en las grandes factorías: ese algo es el amor.

Amor, y amor ardiente, entusiasta, abnegado, casi romántico necesita la sociedad moderna ennegrecida con el humo del carbón de piedra, ese amor que engendra el heroísmo en todos sus grados, así el que llevaba a Europa a rescatar el sepulcro de Cristo, según han recordado ahora las fiestas de Clermont Ferrant, como el que en el silencio de un hospital sacrifica la juventud y la existencia del ser caritativo en beneficio del enfermo y del desamparado.

La sed de oro y de goces devora a la multitud de gentes que cruzan el mundo en trenes rápidos y en vapores suntuosos; que llenan las Bolsas, que pululan por los Bancos, que hormiguean en las grandes plazas mercantiles, que dirigen las inmensas fabricas de los productos de la industria, que tienen tranvías para recorrer las calles de nuestras populosas ciudades, ascensores para subir cómodamente a los mas altos pisos de nuestras elegantes casas, timbres eléctricos y teléfonos para ponerse unos con otros en comunicación inmediata, y acorazados en el mar y cañones de alcance maravilloso en sus ejércitos para defender tanto el honor como el interés de los pueblos; y esa sed de oro y de goces nos arrastraría al más grosero envilecimiento si no fuese compensada por un noble impulso hacia lo alto que nos trae a la memoria la dignidad de nuestro origen y la grandeza de nuestros futuros destinos.

Ese impulso ¿quién puede darnoslo más que Cristo? Y ¿a que mayor altura podemos ascender en la escala de nuestros afectos, que a la de su amantísimo Corazón; donde se encuentra el amor infinito que le hizo tomar nuestra carne, y macerarla por nuestra redención bajo el látigo de los sayones y en la ignominia de la Cruz sobre la cúspide del monte que divide en dos grandes mitades la historia del linaje humano?

Corriente sublime de divinos amores entre el hombre y Dios establece el culto a ese corazón sacratísimo; y esa corriente nos despoja de la ágrica corteza de nuestras bajas aficiones, de la escoria de nuestros codiciosos afanes, y dignifica y espiritualiza el trabajo con que todos contribuimos al progreso incesante del mundo en el

desarrollo de sus descubrimientos y de sus conquistas.

Y ese culto tierno y poético no es, no, una protesta contra los legítimos adelantos de los tiempos presentes: es una llamada al espíritu para que repose dulcemente, como el Discípulo amado, sobre el pecho amoroso de su criador y Salvador; es la proclamación de una presidencia indispensable de la labor humana por Aquel de quien todo bien procede y á quien debemos todo progreso y todo éxito de nuestros esfuerzos; es poner un alma, y nada menos que el alma purísima é impecable de Cristo, en este gran cuerpo convulso y galvanizado de la sociedad moderna que se pudriría, como cadáver, si la sangre vivificadora del Divino Corazón no regase su sistema circulatorio y lo limpiase de sus impurezas.

La humanidad trabajando y conquistando secretos a la tierra, y en la cumbre el Corazón del Hijo de Dios, presidiendo el trabajo de los hombres, y llamandoles a sí para refrigerarlos con el jugo de sus venas. He aquí el espectáculo ideal que este culto delicadísimo puede realizar en nuestro tiempo, cuando todos los cristianos, oyendo la voz augusta del Pastor Supremo, se congreguen en el redil de la Iglesia Romana, al rededor de la cátedra de Pedro; espectáculo que los ángeles mismos contemplarían con asombro y que el Eterno Padre mostraría á los v ejos Patriarcas de la antigua Ley, diciéndoles:

—Mirad: ese es el verdadero pueblo que yo os prometí.

V. G.

Amenidades

COSAS DEL DIA

He leído el discurso de la Corona, y, ¡nada!, no me ha dado calor ni frío; y es que á mi nada de eso ya me emociona, y, á lo sumo, esas cosas me dan hastío. ¿Pues por qué lo leíste, me dirá alguno, si un efecto te causa nada atagüeño? Porque tengo un insomnio tan importuno, que no puedo hacer días coger el sueño

FELIPE PÉREZ GONZÁLEZ.

En el colegio: —Oye, Juanito—dice el profesor.—¿El agua del mar es dulce ó salada? —Salada. —¿Y por qué? —Indudablemente porque hay bacalao dentro.

Gedeón trata de hacer entrar al hijo de uno de sus amigos en una gran Sociedad mercantil.

Al saber hace pocos días que han

despedido á varios dependientes, dice á su protegido:

—Este es el momento de hacer la petición; según me han asegurado, hay plétora de vacantes.

Telegramas

Madrid 12.

La incapacidad de un senador

La incapacidad del senador señor conde de Villapadierna, consiste en haber presentado para acreditar la renta un resguardo del Banco de España de 475,000 pesetas, endosado por un pariente suyo.

Los anarquistas

En Cristiania un sastre anarquista propuso volar con dinamita un barrio. Al ser descubierto le cercaron la policía y muchas personas. El sastre para defenderse arrojó una bomba sobre la multitud, produciendo gran número de desgracias y destrozos.

La embajada marroquí en Londres

El embajada especial de Marruecos ha visitado esta mañana el cuartel de Wellington, donde se alojan los granaderos de la guardia. Después de haber elogiado la disciplina y la buena postura de los soldados ingleses, el embajador marroquí ha dicho que el sultan y él consideran á los ingleses como hermanos, y que estaba seguro de que, siempre que se presentara ocasión para ello, este sentimiento de fraternidad se traduciría en hechos.

Varias noticias

Parece que se trata de establecer un expreso diario entre Madrid y Valencia.

—El duque de Almodovar del Rio irá en breve á Jerez.

Parece que el señor Marqués de Teverga quiere hacer para sí la reforma del Concordato sin intervención de su compañero el de Estado.

Fallecimiento de Clarín

El catedrático de Economía política de la Universidad de Oviedo Leopoldo Alas, mas conocido en el mundo de las letras por el pseudónimo de «Clarín», ha fallecido repentinamente en aquella población.

Hacia tiempo que venía padeciendo una tuberculosis, pero precisamente estos últimos días se encontraba tan mejorado, que ayer mismo pasó la tarde en un jardín con unos amigos y sus hijos.

Hoy por la mañana uno de estos entró en la habitación de su padre, preguntándole cómo se encontraba y habiéndole contestado que muy bien, se retiró tranquilo, pero á poco sufrió Clarín un ataque de disnea que en menos de media hora acabó con su existencia. (Q. E. P. D.)

La comisión de actas

La reunión celebrada esta tarde por la comisión de actas ha sido provechosa.

Tomáronse varios acuerdos probándose ciento cincuenta dictámenes de otras tantas actas.

Dichos dictámenes no serán firmados hasta mañana en que se encontrará ya en Madrid el gamacista señor Martínez Asenjo, individuo de la comisión.

Mañana mismo se presentarán á la Cámara para su discusión los repetidos dictámenes.

Los conservadores

Aprovechando el no haber hoy sesión en el Senado se reunirán esta tarde en la Alta Cámara los elementos conservadores para cambiar impresiones políticas y marear la orientación del partido en la discusión del Mensaje de la Corona y demás debates parlamentarios.

A la reunión asistirán el ilustre jefe del partido en Barcelona señor D. Manuel Planas y Casals y los senadores por Barcelona y las Económicas señores Coll y Pujol y Rius y Badía, quienes son esperados hoy en Madrid.

De Marina

Habiendo manifestado S. M. en el Consejo celebrado esta tarde que deseaba fuera enviado á la isla de Madera un buque de guerra para saludar al rey de Portugal correspondiendo así á análoga deferencia que aquel tuvo el verano último cuando el viaje de nuestros reyes á las cestas gallegas, el ministro de Marina ha circulado las oportunas órdenes para que emprenda dicho viaje el *Lepanto* ó la *Victoria*.

Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tejidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, á precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pitaesponja, Gasas Paris, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organdis modernistas, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en Sedalinas, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrets, Vichys y Lyonesas, propios para vestido de señora. Especialidad en Alpacas, Gergas y Estambres, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

¡GANGA! Sábanas tela confeccionadas á DOS pesetas una. No equivocarse,

VIUDA ANTONIO TORT,

14—ANGEL—14

Juan José Cucala

Medico cirujano Oculista

Con un auxiliar en su clinica de cuarenta años de práctica de Homeopatía pura.

Tortosa calle Arsenal y Ebro.

Consulta de 8 á 12 y 6 á 8.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5,

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ÚLTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

LA LITERARIA

Moncada, 1.

Sección de obras de agricultura

- El Naranjero**, resumen práctico de su cultivo, abonos y enfermedades por el Doctor B. Aliño.
- El Algarrobo**, su historia, sinónima, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades, por D. G. Seco, Ingeniero.
- Arboles frutales**, albaricoquero, almendro, castaño cerezo, ciruelo, cocotero, granado, guindo, higuera, manzano, melocotonero, membrillero, morera, naranjo, nispero, nogal, palmera, peral y plátanos, tratado completo de su cultivo y explotación por V. Mirandaa.
- El olivo y el aceite**, cultivo del olivo, extracción, purificación y conservación del aceite por A. Aloj, traducción de la 4.ª edición italiana, con un prólogo de D. E. L. Guardiola.
- La Vid**, notas sobre su cultivo intensivo por E. Lopez Guardiola.
- El Hortelano Moderno**, por A. Fernández, Ingeniero Agrónomo, con una carta-prólogo de L. Navarro, Ingeniero Agrónomo y Catedrático del Instituto Agrícola de Alfonso XIII.
- La patata**, su cultivo y explotación por V. Odriozola.
- Cuenta este Centro con todas las obras más importantes que se publican sobre agricultura llamando muy especialmente la atención sobre las expuestas, así como se permite recomendar las siguientes:
- Las vacas de leche**, monografía extensa ilustrada por Figuer.
- El cerdo**, historia, caracteres zoológicos, razas, pocilgas, reproducción y multiplicación cría y engorde, alimentación, enfermedades y matanza por R. Salaverá.

LA LITERARIA

MONCADA, 1.

TORTOSA.

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

Puntos de suscripción.

En Tortosa, al mes. 1 peseta

Fuera, trimestre. 3 >

Extranjero. 7 >

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre y en casa de nuestros corresponsales.

La correspondencia al Director.